毎月15. 30日発行 定期購読料6ヵ月12回 500円 (送料込み) 振替(東京)177972AP社



を強制することによって、

女

度は女を家に閉じ込め育児

行:A·P社(アマソ ン&ピラニア社)

発行所:東京都杉並区上荻 2 - 19 - 15(403)

10.28

女に生きる権利を!討

論

果

の女が貧困から抜け出たよう

府の

一性道徳の乱

れが現在

TEL:398 -8876 価:一部50円

子

殺 L 0 女 を 釈 放 せ ょ

子 殺 L 0 女 を 支援 する会

を明らかにしてきた。 対する政府の攻撃であること ではなく、明らかに女総体に に対するイデオロギー しに対する大々的な攻撃は女 環として、 私達は、 子殺しの女だけ 女の子殺 - 攻撃の

戦と映ったに違いないのであ 府にとって許さざることであ 子供を捨てる」女の行為は政 生きる為に「子供を殺す」 構じているこの時に、自分が 育児を強制させんとする策を も捨て見えすいたさまざまな るのである。もはや恥も外聞 政府は必死に守ろうとしてい 差別を続ける為の重大な柱を の基本的な生き方を強制し、 まさに女の反乱、 女の挑 よる全くの女ひとりによる育

悪い!」と女が平然といなお 政府にとって「子殺しがなぜ 攻撃を行っているのである。 子殺し子捨ての女に対する。 だからこそマスコミを通 ない女にはさらに強く不当な えつけんとけんめいに書き立 極悪人』というイメージを植 また「改悛の情」を示さ 出 現在物資がきらびやかに街に かにすることは現在非常に重 大なことと考える。 回り、

そのことで何か全部

つまり、

ある。 不当な弾圧を行っているので であり、 ることはまさに脅威そのもの 女に対する「みせしめ」的な その為にも子殺しの

しかし現実は、 うとしてきたのである。 の乱れ」で問題をかたずけよ その原因をもっぱら 子捨てがここ数年間に多くな 子殺し大キャンペーンは続け った事件のごとく見せかけ、 政府は今まで一貫して子殺し 女の自殺があとを絶たない。 活苦、育児ノイローゼからの られており、また一方では生 相変わらずマスコミを使った こと半年間を振り返っても 核家族形態に 一性道徳

この子殺しの女の情況を明 全くの正当防衛である。 然的に起っているのであり、 極悪な経済的貧困、避妊、 児の強制、 など全く女の子殺しは必 男の想像を絶する不誠実 出産等教育の徹底的な欠 0に等しい託児所 中

供を殺すかのせとぎわに追い くるえば、自分が死ぬか、子 ではないか。 女は今極悪の状況下にあるの 込まれることは目に見えてお とは逆に多くの子供を産んだ り、 物資のはなやかな出回り

状況をはっきりと確認し、政 しの女の想像を絶する極悪な 今回の集会において、子殺

現在の子供を産んだ女のおか った突端に、今貧困でない女 れている状況は、一歩歯車が 態にあることは明らかである。 も、すぐに貧困になりえる状 出したこと、さらにそのこと りで育児につきっきりになら 族形態により、女が全くひと 部分を占めているからである。 によって男が金を入れなくな なければならない状態を生み 経済的理由だけでなく、核家 な錯覚をもった女がかなりの

日時 午後六時~八時半

場所 池袋駅下車徒歩五分) 豊島区民センター四階

主催 参加 会 子殺しの女を支援する 無料 女性のみ

子殺し子捨てを生み出してい そしてマスコミに対し私達女 そして「女の生きる権利」を ろうではないか。 なイデオロギーを共に打ちく けない」などというデタラメ は自分が死んでも殺してはい の立場から、 る」などというデマを打ち破 だいていこうではないか。 であることを確認し、 を主張し、育児が選択の問題 いっさい問題にしない政府、 「生きる権利」

の学園祭で『ピル・性病』の

知らせします。

あなたの学校

校生、

学生の姉妹達に

講演・展示をやりませんか。

①講演②講演

一〇月二八日(月

東 公 →豊島区民センター 越 池 三和銀行 袋

「子供 ません。 展示③展示、どれでもかま になりました。 希望により展示もすること

絡下さい。 考えております。 ルの関係で都内近辺に限りま 中ビ連と共に協力したいと なお、 早めに御 スケジュー

連

◎講演

況。解禁見通し 用•入手方法•世界的普及 ピルー原理・飲み方・副 講演者 榎美沙子 中ピ 作

がら)症状・感染経路・治 ○展示(予定) 性病ー(スライドを使 l, 療

資料収・その他 避妊手段各種。リブインター 写真。ピルのサンプル・他の 講演にかわる説明書・ 性病

o講演展示予定校

十一月四日(日)

明治学院大学

十一月初旬 十一月二五日(日) 十一月中旬 十一月二日(金) 明大(生田校舎 日大芸術学部 和光大学 上智大学

十一月下旬 東京女子大学 お 知 5 せ

講演・展示を!学園祭に『ピル、 性 病 <u>__</u>

性教育問題研究会

らば、女性の生命を救うため

らゆる意味で人間と考えるな

記している。

胎児を実際にあ

出産後にのみ適用される、と 場合、このことばの使い方は

に合法的中絶手術をする(テ

ような例外は、

憲

った。

法の中に現われる人間という判決は明白に述べている。憲

ことばの使い方を引証して、 ブラックマンは、ほとんどの

にあるのだから裁判官がその

法であるとする法律を上程す

をつくり、

政府は

「機会均等委員会」 性差別の現状を調

報告書を出

て、女性に対しての差別を違

(国政府は次期国会にお

かも人間の知識は発達途上

WONAAC(全米女性堕胎行動連合)

リブ・インター

世界中禁法反対運動資料集(

\$

高裁判決の意味する

の人間とはみなされないので 胎児は、法律的には、ひとり 憲法上の権利はない、 する側に痛烈な打撃を与えた 法律的には、ひとり とこの

権利を主張する側 見の生きる

それぞれの専門家達のとの問 要はない。医学、哲学、神学 するのかという難問を解く必 という主張を引き出した。こ 上の権利を有する資格がある らないとして、 その生命を保護しなければな の瞬間から妊娠期間中、州が ス州側の弁護団は、生命は受 る人たちと同様、 れに対し、 胎と同時に誕生するので、そ に述べて、 胎児の生きる権利を主張す 「我々は生命がいつ誕生 その論法を却下し 裁判所は次のよう 胎児は、憲法 他のテキサ

海

外だ

よ 0

ということになる。 たと同じ刑を受けるべきだ、 されなければならないであろ 犯者あるいは共犯者」とみな 胎児を中絶した女性は、 論法と一致したとするなら、 憲法上の権利を有するという した法律が、胎児は、 を奪うことになるだろう。 法修正一四条の定めた法的手 うし、その女性が殺人を犯し は尙次のように論じている。 続きをとらずに、 テキサス法及びそれと類似 胎児の生命 完全に

ら一致するに致っていない。 題についての意見はいまだ何 八日付けからの抜粋である。 以下は The Times九月十 上再されることが決定した。 改正され次期イギリス国会に

資料より

は、 する人たちであった。 YOT GO

どんな医学的処置にも加えら

とのような規制は、との他の っている、と裁判官は認め、 最も安全な状態で行えなくな 絶手術が、最も早い時期に、 不合理な障害」となって、

れていない、と続けて述べて

いる。このように、

判決のと

このような規定が、「事実上

で行われなければならない。

個人的信念を無視してきたの るべきだと述べて、大部分の 由を認めてきた。自分たちの なく、すべての人の宗教の自 米国民の宗教的、哲学的及び 信念だけが法として擁護され

最高裁は、またジョージア 胎児の生きる権利を主張

> の立場を擁護している。 権獲得運動及び女性解放 り扱われるべきだとする中絶 同様、単に医療処置として取 の部分が、中絶を他の場合と

よりも「自由である」とされ この法律は、テキサスの場合 州の中絶法にも判決を出した。 された権利と機会を与えるも つの分野(職業、職業訓練、 政府の案は女性の人生の三

女の機会均等」の提案では例 聖職・軍隊・警官・看守等に が見られる場合許される。 外は性に「真に職業的な制限 べられた。緑色報告書の一男 は例外は許されるだろうと述 のであるとカー氏は語った。 われるための、法的に裏付け 教育)において男と平等に扱 外は最少限にとどめる、

七〇年の「同一賃金法」が

金法」提出される 次期国会に「同

賃

イギリス

以上の会社に限られるだろう。 第一段階では従業員二十五人 保障されたいなら産業裁判所 へ訴えればいいようにする。 査するつもりである。 性差別され文句のある人は 法案の意図は男女が等しく

また と緑

ている。 得る教育制 得しているという結果が出る 子校、男子校の廃校に反対し いう討論が持てるよう提案し にすればいかなる差別もさけ 女は大学側と速やかに、いか だろうと指摘している。又彼 は、調査後、少女は女子校で ている。 サッチャー国務大臣 度をつくれるかと

政府の考えは、 女性に産業

ること。似中絶手術は病院認 員会以外に二人の医師が認め られるようにすることである。 雇主から恩恵を受けられ、
 定合同委員会が認定した病院 は健康を危険にさらすと、委 様な法律を設けていた。ジョ 十三の州がジョージア州と同 時間外労働をし余分に金を得 害に対して等しく保護を受け 病院委員会が中絶を認可する 術はこの州の住民に限る。 うなものであった。(1)中絶手 中絶してもよいとしている。 命あるいは健康を守るために のあった場合、その女性の生 場合とか、 (3)妊娠継続が女性の生命また た特殊な規制条項は、 ージア州の中絶法で廃棄され ており、 強姦されて妊娠した 奇形児を生む危険 次のよ (2) 損

政府は改革を目指している。 でなく教育の分野に関しても なく扱うこともこれである。 首切りをする時、男女の差別 る機会もこれに入る。会社が 又、労働のみの問題として 教育に関しては、政府は女 報告書は言っている。 しているのではない、 がっているというふうに示唆 家族の保護者としてみなした の大半は女性の役割を妻、 も同一の物であるとか、女性 るものはどんな環境において 政府は男と女との必要してい 色報告書は示している。 進をつくることである、 段を提供し、職業に新しい標 ての性差別の終りを早める手 えることによって職業にお 裁判所を利用できる権利を与

母

いくか注目しよう。 がどのように運動を展開して てイギリスのウーマン。リブ 一同一賃金法」改正に対し

次第お知らせします。 ての詳細は、ニュースが入り 同一賃金法」改正につい

答えを出す段階ではない。 だというのが、 とができるし、 人は信じたいものを信じるこ 動の終始とってきた立場であ このような問題に関して、 我々は一部の人だけで また信ずべき 中絶権獲得運 歩を示すと語った。 得て以来政府が行なってきた うちの真の男女平等の社会を これはかって女性が選挙権を ることになった。 つくるための最も大きな第 すにあたってカー内務大臣は

することが望ましい。

ミリグラム)

スーパールチ

酸キンゲスタノール(○・五 ン(〇・五ミリグラム)、酢 グラム)、ノルゲストリエノ

気や血栓症は、

卵胞ホルモン

一因するといわれるのでこ

含量を少なく

験をとるべきであろう。

ルゲストレル(〇・二五ミリ

ル(二・五ミリグラム)、ノ

ミリグラムのピルを作り、

四ミリグラム、〇・〇四五

合成卵胞ホルモン量〇

ピ

ル

解

禁

0

方法

そ 0

E 良 ナ 1 1) グ

ル 0 改 バ

中ピ

使

と番号をつける。

今まで作ら

そして、次に含有ホルモン

量の多い順に、1、2、

3

ノルエチステロンは g、

とい

うふうに。

う。 アノプラールは、酢酸ノ ノブラールを例に挙げてみよ エチステロン四・〇ミリグ ン含量が多過ぎる、ア 日本にあるピルは、 るが、

をつくるべきであろう。 約八分の一である。 チニルエストラジオール〇。 〇五ミリグラムと、 テロン〇・五ミリグラム、エ い方が副作用も少いのは自明 早急にこのような製品 量が少な 合計含量 ろう。

いう製品は、

酢酸ノルエチス

で売られているオイギノンと れている。ところが、ドイツ

· ム、エチニルエストラジオ

ル○・○五ミリグラム含ま

小柄な日本女性の体格からみ 考えられる。したがって、 リグラムが最小量である。 かし、欧米人に較べて比較的 モンのうち、主として排卵 ピルに含まれる二種類の もう少し含量を少なくし 、果をもつ合成卵胞ホル 効果をもつことが 現在は〇・〇五ミ 早 L I

リグラム、○・○七五ミリグ 四五ミリグラム、〇・〇五ミ ○・○四ミリグラム、○・○ 段階をまず、 ラム、〇・一ミリグラムの五 して差し仕えないと思われる りあえずは、 ストラジオールの二種類があ メストラノール、エチニルエ 卵胞ホルモン量としては、 ほどの差異はないので、 合成卵胞ホル 用意すべきであ 含量のみを考慮 副作用等にはそ モンには モンを組み合わせると 少いにこしたことはない。 顕著でないので、 卵胞ホルモンほどに副作用が 小含量を示したものである。 ム)。()内は、それぞれの最 テストステロン(一ミリグラ 含量を気にすることはないが ン(五ミリグラム)、 五×一五二七五

リグラム)、ノルエチノトレ ノルエチステロン(○・五ミ 酢酸メゲステロール(二ミリ ム)、酢酸メドロキシプロゲ ル(〇。五ミリグラム)、リ 現在、 グラム)、ノルエチステロン ステロン(二ミリグラム)、 ネストレノール(一ミリグラ ラム)、二酢酸エチノジオー (○・五ミリグラム)、酢酸 アセテート(二ミリグラム) されている。クロルマジノン チステロン(〇・四ミリグ 合成黄体ホルモンの方は、 世界中で十四種類製造

> 合成黄体ホルモンは、合成 ことさらに ビニル み合わせる。 選び出してもよい。そして、 るので、とれから、一つづつ 五段階の卵胞ホルモン量と組 系、エストロゲン系に分かれ ステロン系、プロゲステロン それぞれ治験をとって・・・・と つの系統、すなわち、 ホルモンは大きく分けて、三 な話でもある。また合成黄体 いいたいところが、少し無理

れの体格、 類を揃えるべきである。

かく、種類豊富な方がそれぞ とりあえずは、これだけの種 体質にあったピルー とに

ストレノールを含むピルはα一

されている。

の順番にa、b、

c·····分類 (つづく)

種の合成黄体ホルモンは、そ

ブラス管理人、

養育者、

と記号化する。例えば、リネ 種類により分類しa・b・・・ ピルを、含有黄体ホルモンの

いいものと思われる。まず、

って分類すれば簡便と思われ

る。(付記・先に挙げた十四

合成卵胞ホルモン量の少な

デオールdというふうになる。

ンħリンデオール 2.5

↓リン

新製品も、

この方式にのっと

られることになる。これらを テスト 行っている方式にしたがって \ \ o

五×三二一五

七五種類のピルが作 PF(国際家族計画連盟)の 用にあたって混乱が生じやす より少なくなるハズである。 及び含量を記号化し、個々の 次に、個々の製品がバラバラ するようにすべきではないか 商品名の最後に、それを付記 に含まれるホルモン剤の種類 に商品名をつけたのでは、 を選べるのだから、副作用も 分類の仕方は、現在、IP これを防ぐために、ピル

分類されているが、これを日

れてきたピルは、この方法で

本のピルにあてはめると、

ノアルテンb1 → ノアル

先の卵胞ホルモン量五段階 それぞれの合成黄体ホル

(1) 女達 から 0 た よ

全国

男より女の方が絶対にすぐれ ていると思いました。・・・・・ …前略…この試合の結果から 男をくだす。キング夫人《テニス》 …身のかるさや忍耐力にお

いう事をキング夫人は明確に

古 建思想もうすれつつあります。 られてきていますし、男の封 この頃このような事がみとめ よいにきまっているのです。 的にいって女の方が寒さにつ れからもう一つ、寒中水泳な んぞする男がいますが、肉体 立証してくれたわけです。そ マンガなどを見ても少

いて女の方がすぐれていると 解放はもう近いと思います。 さかん)ています。 をとりいれ
へレズもそうとう のちがいや、女の生き方など 内容を見てもマーガレットの 来ています。同時にマンガの 人気のあるマンガは、女と男 女の好む男のタイプは強い男 から、やさしい男にかわって 精神的な

した。……とに角、古い時代 の何か尾を引いている所が災 年前と九年前に実行してきま 私でも、これだけは既に十二 生む生まぬは女の 古くさい女の部類に属する 自

> 食う費用はわずかの傷害年金 のうしろめたさがある。..... やっていることへの自分自身 ではあっても家庭なる営みを やっとこさ形だけを保つのみ 間は、ネオリプ仲間に自然に ついてゆけぬ身心の重たさと いしてすっきり生きられぬ人

子たちの分に加えて貰う。 婦として当然の賃金として、 と賃金の関係。…(4)才の女 ある人との関係でなく、 の方より)

労力

愛

中ピ遅パンフ類取扱書店

1回/「ピル」カルチュア出版 複美沙子550円

出版案内

「ピルの全貌」100円/「セミナー講義級1医療体制」100円/「セミナー講義録M2女性の生理と解剖」100円/「予殺しの女を釈放せよ」100円/「ネオリプ国際版」(英文)近日発刊予定

(高校生の方より)

模索社(新宿)352-3557/コ 店(駒場) 467-9873 /スリー・ポ イント(銀座)/吉祥寺ウニタ22-9618 /大盛堂(渋谷)/満江紅265-9801/文鳥 堂(四谷) 353-2603/神田ウニタ/国分寺 アバン書房

ヴィレッジファイブ 314ー 0500/ 大阪ウニタ 書舗 632 - 0471 戸 イカロス 書舗 078 - 39 - 0470 名古屋ウニタ 052-731-1380 台 八重洲書舗 0333-22-9809 八里州音曲 0000 __ ふだ護房河原町店 075 — 211 — 0629

京

無断転載お許し下さ

洋装で育った我々が帯をしめ

れたままで生活していたのだ

いられており、全身を束縛さ 女は家事労働や育児労働を強 のものをのせたことになるの りあおむけに寝た胸に約4 の圧力は胸3.K腹2.K、つま

K9

しかしこれだけではなく

ると苦しくて息がつまりそう

に感じるが、

永年女帯をしめ

割であったが、終わりに近づ

してキモノの歴史と社会的役

これまでみてきたのは主と

いた今回はキモノが女の肉体

服装の歴史 日本編 VI

一つは男に言い寄られた時顔

女にとって不合理なキモノ (帯・袖・裾について)

ならない。 れてみたい。 ある限りつづくとみなければ 体を圧迫することはキモノの であって、簡単に改良はでき に直接与える影響について触 ない。だからとそ帯が女の肉 してきた女帯はキモノの生命 できないし特に今日まで発達 キモノから帯をのぞくことは

キモノの重さはどこでも男よ り女の方が多い。これはキモ する拷問に等しいと思う。 そればかりか、その重いもの モノ自体よりも重いからだ。 女帯をしめて深呼吸をした時 ならないのだから全く女に対 を留めるために締めつけねば ノの枚数ではなく帯と紐がキ

ネ

ているものにはさほど感じな である。 これこそ帯のおそろしい結果 不全となっており、帯をしな 断の圧迫によってすでに発育 い。それは昔の女の胸廓が不 い時でも呼吸が浅く呼吸数が 増加したままでいるからだ、 袖の場合は全くの観賞用で タスキをかけるのであり、社 る。これは袖が不自由だから 除をする時にはタスキをかけ

く腕を動かせばたちまち美が しさを愛したのである。 動いても大きく揺れる姿の美 長い振袖に至ってはちょっと そこなわれるといわれるから 袖の重みばかりではなく激し 振袖を着た女の動作はいやが 封建社会の女性生活で振袖の みにマッチしたものである。 した上流社会のチッ居生活の おうでもユックリとなる。 振袖はまさしく優華に暮

近頃はキモノを着て炊事や掃 っているのだろうか。 それならばなぜ結婚衣裳に残 は生きていないと言われるが 振袖は過去の産物で、現代に 小石をひろって包むのである。 ンカチ代り。 れた時、よよとばかり泣くハ にすてられて身投げする時、 隠すため、 次は男に虐待さ そして最後に男 るを得なくなる。 て女らしい女にしてしまう。 なごく細かな気づかいが集っ

タスキは袖を改革しない。 だがやむを得ない仕事が終わ 時的だから認めてきた。 ったら又元の動きにくい袖に 会はタスキをかけた状態が 時代から生きのびてきた。 どまかすだけだ、だから封建 戻らなければならない。 裾がまくれる。キモノの束縛 すれば脛が見え、風が吹けば 口」となって大股に歩こうと の足そのものは包んでいない 行の自由を奪うのだが、肝心

果した機能性は三つしかない。きかった。長い袖から積極的 又この弊害は肉体だけでなく 圧迫しないかわりに消極的動 精神を萎縮させる点で実に大 袖は帯のように直接に肉体を 育そのものを傷つけている。 作を余議なくさせることで発 ず刺激されおびやかされて 成された異常な

たよりないもの、暴行に抵抗 ずはなく、自分を弱いもの、 な行動的な気持ちが起こるは 電車の吊皮につかまっても、 しがたいものとして認識せざ 一方の手で袖をおさえるよう それに対応するのがキモノの 貞操と売淫は封建社会の女に つがある。 対する要求だったがちょうど

理由には裾(すそ)の部分も 足かせの代わりをしたという キモノが女にとって手かせ 男にとってキモノほど都合の ということなのだ。 着せられている。前者は女自 育され、一番守りにくい服を 女は厳重に身を守ることを教 は男の欲望の前に無力であれ 身の欲望を殺す事だし、後者 拘束性と不安定なのだ。 いい服装はないということで

重要である。

ガンジガラメに布を重ねて歩

のだから「どこか締りなき門

だがキモノが機能的にどんな

るのである。 裾がはだけたり脛が見えたり 的を達することができたから 帯をとかずに裾をまくれば目 男女の性欲はお互いが裸にな ノが発達してからである。 たのは江戸期以降、女のキ ゆる「ノゾキ趣味」 義を認めていたのだし、いわ しかし男はそこにキモノの意 ることで大つびらに充足を求 キモノ時代においては が発達し

> 催 招

と女らしさの教育によって養

恥心が絶え

女創生

女による

女のための

女の学育

おんな寺小屋

第四回

〇月二一日(日

ヨーロッパの女性解放史 「男の論理批判」 水田珠枝

師匠

第五回

一月二三日

(祝)

一女の論理 師匠

河野信子

名古屋西大須七ッ寺

時刻 場所 問 い合わせ書 女寺小屋 午後一時 七三一一一三八〇 ~ 五時 名古屋ウニタ 共同スタジ

性行為の変態化する理由の

T E L

ままで性交する場面が多い

キモノなればこそでここに

することは特別に性的な意味

好色本の類に着衣の

地方の女の催物を編集部までお知らせください。 紙面が許す限り本紙に掲載します.

美とはあらゆる面において普 ばいいという人がいるが真 間の批評である。 遍的であるはずなのに、それ 欠点があるにしても美しけ を美と判断するのはいつも 0

してみたい。 キモノに対する美意識と下着 キモノの歴史最終回の来号は 間とは男の社会の意味である。 わかりきっていることだが世 の問題に触れ若干のまとめを

介